
 

 

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 

ВОЛОКОЛАМСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА 

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
                                                            

РЕШЕНИЕ 

 

от «05» марта 2020г.                                  № 11-70 

 
 

О ежегодном отчете главы  

Волоколамского городского округа Московской области  

 

Заслушав ежегодный отчет главы Волоколамского городского округа 

Московской области Сылки М.И. о результатах его деятельности и деятельности 

администрации Волоколамского городского округа Московской области в 2019 году, 

руководствуясь Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 

Совет депутатов Волоколамского городского округа Московской области РЕШИЛ: 

1. Отчет главы Волоколамского городского округа Московской области о 

результатах деятельности главы и администрации Волоколамского городского 

округа Московской области в 2019 году принять к сведению (прилагается). 

2. Признать деятельность главы Волоколамского городского округа 

Московской области в 2019 году удовлетворительной. 

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Волоколамский край» и 

разместить в сети Интернет на официальном сайте администрации Волоколамского 

городского округа. 

4. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на председателя 

Совета депутатов Волоколамского городского округа Московской области 

Шорникова С.А.  

 

 

Председатель Совета депутатов 

Волоколамского городского округа                                                  С.А. Шорников 

 



Приложение к решению Совета              
депутатов Волоколамского   
городского округа                       
от "05" марта 2020г.№ 11-70 

 

Отчет главы Волоколамского городского округа  

 и администрации   Волоколамского городского округа за 2019год 

    

 По традиции, в начале каждого года, я выступаю перед вами с отчетом, в 
котором анализирую проделанное и ставлю задачи на новый период работы. Такой 
формат позволяет увидеть, как меняется наш округ, и какие проблемы еще мы не 
успели решить, а также  объяснить логику наших действий и выработать 
эффективные решения. 

 Каждый год уникален и памятен по-своему. 2020 год  для всех жителей нашей 
страны особенно важный и знаковый. Потому что это год 75-летия Победы в 
Великой Отечественной войне. День Победы - праздник, который мы всегда 
встречаем с радостью, волнением и гордостью за наш народ, за своих предков. 
Сегодня в этом зале ветераны - наши герои, которые и по сегодняшний день 
остаются в строю, многое делают для воспитания подрастающего поколения. 
Спасибо вам! И низкий поклон! 

 Хочу отметить, что за прошедший год проделана огромная работа и многого 
удалось достичь именно благодаря совместной работе администрации и жителей 
нашего округа. Проводя совместные встречи, сходы, сессии соучаствующего 
проектирования пространств, на которых обсуждаются   актуальные и важные 
вопросы, мы не только погружаемся в проблему и знаем ее изнутри, но и решаем 
ее вместе. И главное, ни одно решение, ведущее к изменениям нашего округа, не 
принимается без обсуждения с вами. 

 Весь 2019 год мы формулировали приоритетные направления работы, 
основываясь на предложениях и обращениях жителей округа. Вторая половина 
2019 года была переходным периодом от района к городскому округу. Мы 
столкнулись с ситуацией, когда проблемы, адресованные администрациям 
городских и сельских поселений, легли на плечи Волоколамского городского округа. 
Более  трех тысяч  просроченных и отложенных обращений требовали 
оперативного решения. Погрузившись в проблему, мы нашли пути выхода из более 
чем  двух с половиной тысяч ситуаций. Мы будем продолжать эту положительную 
практику и в текущем 2020 году.  

 Как сказал в своем ежегодном обращении Губернатор Московской области 
Андрей Юрьевич Воробьёв: «Слушать и слышать людей - это значит брать на себя 
ответственность, честно и открыто объяснять, почему было принято каждое 
решение». 

 К сожалению, нерешенных задач остается еще много – это факт. Важно 
продолжать движение вперед. Мы здесь для того, чтобы решать проблемы жителей 
и обеспечивать позитивные перемены.  

 Определяющее значение для нас имеет поддержка Губернатора. Без его 
доверия и участия мы никогда не смогли бы продвинуться в решении тех сложных 
задач, которые стоят перед нами. Строительство новых школ, капитальный ремонт 
действующих образовательных учреждений, поступление нового оборудования в 



больницу, капитальный ремонт МКД и подъездов, закупка новой коммунальной 
техники, программы благоустройства – всё это благодаря поддержке Губернатора. 
Спасибо Правительству Московской области и лично Губернатору Андрею 
Юрьевичу Воробьёву! 

 Все жители заинтересованы, в первую очередь, в том, чтобы проблемы и 
вопросы решались быстро, а не откладывались в долгий ящик. В этом нам 
помогают современные технологии.  

 Цифровые решения позволяют все знать и быстро решать. А самое главное, 
как сказал Губернатор – «действовать проактивно», то есть стараться не допускать 
проблем вообще. Это принципы работы и нашего муниципального Центра 
управления регионом. Он позволяет видеть, как работает каждый врач, 
региональный оператор или управляющая компания, как убирается каждый двор 
или как функционирует общественный транспорт, как обеспечивается 
безопасность.  

 Нам активно помогают в этом и жители. Только в 2019 году мы получили 
более 8 тысяч обращений через портал «Добродел» и социальные сети. На слайде 
вы видите динамику количества обращений, она неуклонно растёт. Это показывает 
эффективность работы системы «Добродел» и отражает обратную связь с 
жителями округа.  

 Каждый рабочий день мы начинаем с рассмотрения сообщений жителей. Для 
нас это важно и  приоритетно.  

 Но в решении проблем мы пошли дальше и используем другие формы 
обратной связи – это чаты в современных мессенджерах: «Доброруб» и 
«Старосты», которые позволяют в онлайн режиме круглосуточно отслеживать 
оперативность работы соответствующих служб  при решении тех или иных 
вопросов.  

 Теперь я перейду к отчету и анализу, что уже сделано и обозначу основные 
направления работы в текущем периоде.  

 Наиболее острой и важной для жителей нашего округа является тема 
экологии. И мы не собираемся уходить или уклоняться от её обсуждения и решения 
накопившихся проблем.  

 В своем ежегодном обращении 29 января Губернатор официально дал 
поручение министерству ЖКХ до конца этого года закрыть полигон «Ядрово» в 
Волоколамске. 

 Что значит закрыть? На встречах мне часто задают этот вопрос. Отвечаю: 
полигон «Ядрово» будет полностью закрыт, там не будет строиться никакого 
комплекса  по переработке отходов. На полигон будет полностью прекращен завоз 
мусора.  Собственниками полигона проводится и будет продолжаться работа по 
рекультивации и дегазации согласно проектной документации, то есть установка 
системы очистки фильтрата, выполаживание склонов, засыпка грунтом, а также 
установка системы сбора биогаза и преобразования его в электроэнергию. Когда 
будет закрыт? Это второй вопрос, который задают мне на встречах. Закрытие 
полигона произойдет до конца 2020 года. Поверьте, я сам жду этого дня с 
нетерпением. 

 Куда повезут мусор? Это задача регионального оператора и министерства 
Жилищно-коммунального  хозяйства по распределению потоков ТКО. Но сразу 



скажу, что закрытие полигона не повлечет увеличение платы за вывоз ТКО для 
нашего округа. 

 Что касается оплаты, то Губернатор в своем обращении давал поручение: «в 
2020 году до момента закрытия свалки полностью отменить плату за вывоз ТБО 
для людей, которые проживают в пятикилометровой зоне, включая город 
Волоколамск». И уже в феврале жители всех населенных пунктов, которые 
попадают в 5-ти километровую зону, получили платежки с нулевым показателем в 
строке платы за вывоз ТКО. Прошу обратить внимание, что Губернатор не стал 
разделять населенные пункты по линии 5-ти километровой зоны, а включил их 
целиком. 

 Это город Волоколамск и другие населённые пункты. 

 Река Городня, которая пострадала от деятельности полигона, нуждается, 
конечно, в реабилитации, то есть очистке. На заседании штаба по работе полигона 
«Ядрово» собственникам полигона было поручено заключить контракт на 
разработку проектно - сметной документации по реабилитации реки Городня.  Хочу 
отметить, что финансирование проектных работ будет не из бюджетных средств, а 
за счёт средств полигона «Ядрово». После получения положительного заключения 
Мособлэкспертизы администрация городского округа выйдет с ходатайством по 
включению данного проекта в Государственную программу для дальнейшей его 
реализации.  

 Особняком стоит вопрос расчистки и возвращения жителям давно 
запущенной городской плотины. Считаю этот вопрос важной задачей 
администрации. Поручаю Наталье Юрьевне Козловой завершить разработку 
проектной документации для реализации государственной программы.  

  Хочу поблагодарить Председателя Совета по правам человека Московской 
области, советника Губернатора  – Марину Андреевну Юденич. Это человек, 
который координирует работу штаба и помогает выстраивать конструктивный 
диалог с инициативными группами жителей. И, конечно же, всех участников штаба 
и инициативную группу неравнодушных граждан, которые помогают осуществлять 
общественный контроль за деятельностью полигона.  

 С 1 января 2019 года Московская область перешла на новый экологический 
стандарт обращения с отходами. С этого времени на территории Волоколамского 
района устанавливались новые контейнерные площадки для приема 
крупногабаритного мусора, твердых коммунальных отходов и контейнеры для 
раздельного сбора  мусора. 
           На территории Волоколамского городского округа имеется 309 площадок для 
сбора ТКО. 
  К сожалению, еще не все они соответствуют новым стандартам. В 2019 году 
было обустроено только 85 мусорных площадок. Поручаю Наталье Юрьевне 
Козловой обеспечить оборудование всех оставшихся контейнерных площадок в 
соответствии с нормативными требованиями до конца 2020 года. 
 
 Основа любых начинаний – это экономика.  
 И в данном случае именно цифры бюджета и общеэкономический оборот 
определяют наши возможности. Здесь у нас две главных задачи: повышение 
реальных доходов жителей и темпов экономического роста. 

 Фактические поступления доходов консолидированного бюджета 
Волоколамского муниципального района за 2019 год составили 3,8 млрд. рублей.  



В целом поступление налоговых  и неналоговых доходов за отчетный финансовый 
год составило 1,3 млрд.  рублей. План выполнен на 96,3 %.  Дополнительно в 
бюджет поступило 72,2 млн. рублей, рост к  2018 году на 106,1 %.  
 
 Основным налогом, формирующим бюджет, остается налог на доходы 
физических лиц, который в структуре доходов составляет 52%. Основными 
налогоплательщиками являются ООО «КЭН - ПАК ЗАВОД УПАКОВКИ», АО 
«Волоколамское производственно-техническое предприятие РЖКХ»,  ПАО 
«МОЭСК», ООО «ТиЭйч-РУС МилкФуд», у которых  наблюдается стабильный 
прирост налога на доходы физических лиц в среднем на 15,0 %. 
 
 Бюджет Волоколамского муниципального района  2019 года по расходам 
программный, 99% расходов приходится на мероприятия муниципальных 
программ.  

 Расходная часть консолидированного бюджета за 2019 г. исполнена в 
размере 4,1 млрд. рублей.  
         Более 70% расходов бюджета приходится на социальную сферу, из которых 
почти 47%  приходится на «Образование», в денежном выражении это составляет 
1,9 млрд. рублей. 
 На 2020 год доходная и расходная часть бюджета запланирована в объеме 
5 млрд.рублей, что на 130% больше по сравнению с 2019 годом. Расходы 
сформированы в рамках 19 муниципальных программ. Удельный вес расходов по 
муниципальным программам в общем объеме всех расходов бюджета составляет 
более 99 %. 

       Учитывая особую значимость вопроса, поручаю:  

      1. Финансово-экономическому блоку обеспечить поступление доходов в бюджет 
округа в полном объеме. 

2. Заместителям главы взять под контроль выполнение всех мероприятий, 
предусмотренных ведомственными муниципальными программами. Особое 
внимание уделить реализации национальных проектов на территории округа. 

 
 Для стабильного роста экономики нужны инвестиции. Приоритетное 
направление в работе администрации Волоколамского городского округа – 
активная инвестиционная политика.  

        За 2019 год освоено инвестиций за счет всех источников финансирования на 
сумму более 4 млрд. руб. или 123% в действующих ценах к соответствующему 
периоду прошлого года.  

 На территории нашего округа уже реализован один крупный инвестиционный 
проект: сельскохозяйственный комплекс «Шульгино».        На объекте было создано 
230 рабочих мест, из них в 2019 году – 130. Общий объём инвестиций в проект 
составил порядка 6 млрд. руб. В 2019 году на открытии комплекса присутствовал 
полномочный представитель Президента в Центральном федеральном округе 
Игорь Олегович Щеголев и Губернатор Московской области Андрей Юрьевич 
Воробьёв.  

      Также продолжается реализация еще одного масштабного проекта. 
      Вьетнамская компания ООО «ТиЭйч–РУС  МилкФуд» реализует проект 
«Создание комплекса молочного животноводства и переработки молока 



индустриального масштаба с использованием высоких технологий». Полный ввод 
комплекса в эксплуатацию планируется в 2021 году,  а до конца 2020 года по 
расчетам инвесторов будет закончена 2-ая и 3-я очередь. Общий объем 
инвестиций составит 4,5 млрд. рублей, будет создано 311 рабочих мест.  
 

Продолжалась в 2019 году и реализация инвестиционного проекта по 
строительству  логистического центра ООО «Сычево-Логистик». Кроме того, начато 
строительство фабрики по производству кондитерских, кулинарных и 
хлебобулочных изделий ООО «Сапсан – технологический комплекс». Инвестор - 
группа компаний «Сапсан». Концепция проекта предполагает универсальное 
пищевое производство под корпоративным брендом «Фудкод», ориентированное 
преимущественно на выпуск замороженных хлебобулочных полуфабрикатов. 
Первый этап реализации проекта предполагает строительство производства. На 
эти цели инвестировано около 900 млн. руб., создано 512 рабочих мест. Плановая 
дата завершения строительства -  2020 год. В настоящее время инвестором 
получено разрешение на строительство объекта. Завершены земельные работы.  

Развивается действующее предприятие ООО «КЭН–ПАК - ЗАВОД 
УПАКОВКИ»,  где планируется открытие второй производственной линии с 
объемом инвестиций более 1 миллиарда рублей и созданием более 100 новых 
рабочих мест. 

Ведётся работа по созданию муниципального индустриального парка 
«Волоколамск».  

Развитие малого и среднего предпринимательства является одним из 
важнейших факторов развития и наращивания экономической базы 
Волоколамского городского округа.  

 Предпринимательство охватывает почти все отрасли экономики округа. 
Основная часть малого и среднего предпринимательства представлена в сферах 
потребительского рынка, обрабатывающей промышленности, а также в 
строительстве. 

Динамика основных показателей,  характеризующих развитие малого и 
среднего предпринимательства Волоколамского городского округа за 2019 год, 
является положительной.  

Количество средних и малых предприятий, включая микропредприятия, 
составило 1898 единиц, в том числе 579 юридических лиц и 1319 индивидуальных 
предпринимателей. Темп роста к 2018 году составил 122%.  

2 июля 2019 г. по поручению Губернатора Московской области Андрея 
Юрьевича  Воробьёва в рамках национального проекта поддержки малого и 
среднего предпринимательства  в Волоколамске состоялось торжественное 
открытие Центра оказания услуг «Мой бизнес», в котором помогают 
зарегистрировать компанию или оформить заявку на получение льгот и субсидий. 
Мы стали одним из 11 пилотных муниципалитетов, в которых появился такой офис. 
Поручаю блоку экономики и всем структурам администрации активнее вести 
работы с предпринимателями через центр «Мой бизнес».  

 Наша задача – создавать высокооплачиваемые рабочие места. Темп роста 
среднемесячной заработной платы по крупным и средним предприятиям за 2019 
год составил 112% к аналогичному периоду 2018 года.  



 В 2020 году нам необходимо обеспечить полное использование имеющегося 
инвестиционного потенциала, качественную подготовку инвестиционных проектов 
и площадок, грамотное позиционирование территории, повышение 
информационной открытости и доступности округа. 

Поручаю экономическому блоку проводить комплексную работу по 
привлечению инвестиций в экономику и социальную сферу округа, постоянно 
сопровождая деятельность инвесторов и оказывая им своевременную помощь.  

На территории Волоколамского городского округа ведут активную 
хозяйственную деятельность 10 сельскохозяйственных предприятий и 28 
крестьянских (фермерских) хозяйств. 

По показателю производства молока Волоколамский городской округ по 
итогам 2019 года занимает лидирующие позиции среди муниципалитетов 
Московской области. По сравнению с 2018 годом производство молока выросло 
более чем на четыре с половиной тысячи тонн (113%).  

По поголовью крупного рогатого скота молочного направления наш округ 
занимает 6-ое место в области.  Наша задача в 2020 году войти в тройку лидеров. 

В 2020 году  ООО «ТиЭйч-РУС МилкФуд» планирует приобрести еще 2400 
голов нетелей и тем самым увеличить поголовье коров. С увеличением поголовья 
коров молочного направления рост надоев молока планируем увеличить на 9600 
тонн (+24% к уровню к 2019 года). 

          В 2019 году в рамках заключенных соглашений 16 хозяйств получили 
субсидии по 10 видам государственной поддержки сельхозтоваропроизводителей  
в размере 102 млн. рублей  (+24 млн. руб. к уровню  2018 года).  Получателей 
субсидий вы можете видеть на слайде.  

Фермеры ежегодно участвуют в конкурсах на получение грантов. В 2019 году 
два фермера из Волоколамского городского округа   получили гранты в размере 16 
млн. рублей по следующим направлениям: «Развитие семейных животноводческих 
ферм» и «Агростартап».  Это на 8 млн. рублей больше, чем в 2018 году.  

         В конце 2019 года состоялось открытие новой фермы на 50 голов коров 
молочного направления по ранее выделенному гранту. Ферма построена на 
территории крестьянского (фермерского) хозяйства «Анис» в д. Носово. 

В 2019 году в Волоколамском городском округе было введено около 4 тыс. га 
ранее не используемых земель сельскохозяйственного назначения. Данный 
показатель был достигнут благодаря работе ряда предприятий: ООО 
«Серебрянопрудская зерновая компания», ООО «Шульгино» и ООО «ТиЭйч-Рус 
МилкФуд».  Всего за период с 2014 по 2019 гг. введено в оборот – более 25 тысяч 
га.  В 2020 году планируем ввести в оборот около 5 тысяч га  земель. 

В 2019 году произведен озимый сев под урожай 2020 года на площади более 
3 тыс. га.  План на 2020 год – более 4 тыс.га. 

Проблемой нашего округа остается засорение земель борщевиком 
Сосновского. В прошедшем году площадь земель, обработанных от этого опасного 
растения, составила 1600 га. В 2020 году работа будет продолжена.  



 Следующая важная тема – здравоохранение. Здоровье – первое, что 
волнует каждого человека. Наша цель,  которую озвучил Губернатор – сделать так, 
чтобы все технологии современной медицины были доступны жителям.  

 В 2019 году в рамках реализации губернаторской программы 
"Здравоохранение Подмосковья" открыли 2 модульных ФАПа - в деревне Тимонино 
и деревне Красная гора.  ФАП оснащен всем необходимым современным 
оборудованием для проведения первичного обследования взрослых и детей, 
включая ЭКГ и много другое.  
          В 2019 году материально-техническая база учреждений здравоохранения 
нашего округа пополнилась на 32 наименования различного оборудования на 
общую сумму около 100 миллионов рублей, в том числе оборудование для 
оказания высокотехнологичной помощи: компьютерный томограф, маммограф, 
рентгеновский аппарат Ц-дуга, аппарат УЗИ для исследования сосудов.  

 В целях привлечения врачей администрация Волоколамского городского 
округа обеспечивает медицинских работников жильем. В 2019 году муниципальное 
жилье было предоставлено пяти врачам, таким образом, штат медицинских 
работников пополнили: врач-педиатр, врачи-терапевты, врачи-стоматологи. 

 В 2020 году мы продолжим работу по строительству ФАПов и их 
переоснащению. Обращаю внимание строительного блока на необходимость 
контроля за своевременным началом строительства акушерско-поликлинического 
отделения в деревне Судниково и ФАПа в селе Спасс.  

 В планах 2020 года – капитальный ремонт трех корпусов Осташевского 
отделения ЦРБ: отделения сестринского ухода, инфекционного отделения и 
главного корпуса. 

В 2020 году запланировано приобретение и поставка оборудования в ЦРБ на 
общую сумму 147 млн. руб., в том числе МРТ – аппарата. 

 Новое оборудование,  безусловно,  дает более точную диагностику. Но 
проблема в том, что у нас сохраняется дефицит узких специалистов: 
эндокринолога,  невролога, педиатров, ЛОР-врача. Наша задача совместно с 
министерством здравоохранения – привлекать квалифицированные кадры и 
обеспечивать их всем необходимым. 

 Цель медицины – сохранять здоровье. Сегодня главная угроза – 
заболевания сердца, а также онкология,  которые поражают внезапно и самую 
активную категорию населения – людей от 40 до 60 лет. 

 Здесь одинаково важны и ранняя диагностика,  и доступ к современным 
методам лечения.  

 Обращаюсь к главному врачу Волоколамской ЦРБ, к руководителям 
предприятий: важно наладить работу по дополнительной диспансеризации 
сотрудников, особенно мужчин, которые часто игнорируют обследования.  

 Наша задача – повышать доступность медицины, проявлять внимание к 
просьбам людей и запросам самих медиков, на которых всегда лежит огромная 
ответственность.  

 На встречах мне часто задают вопрос о недостроенном корпусе ЦРБ. Это 
наша проблема. Здание находится в частной собственности, собственник 
установлен. С ним ведутся переговоры по возврату и восстановлению целевого 



назначения объекта.  Поручаю первому заместителю Ивану Алексеевичу Абрамову 
до июля 2020 года закончить эту работу. 

 

 Каждый из нас хочет, чтобы его ребенок вырос успешным и востребованным 
в жизни. Поэтому образование и воспитание - наш неизменный приоритет.  

         В сфере образования перед нами стоят острые вопросы: 

1. В нынешнем учебном году более 900 детей обучаются во вторую смену. Для 
решения этого вопроса при поддержке Губернатора Московской области в 
прошедшем году было возобновлено строительство школы на 825 мест во 2-ом 
Шаховском проезде и начато строительство нового здания Волоколамской СОШ 
№3. Оба объекта будут сданы в этом году. Это позволит нам полностью решить 
проблему второй смены. 

2.   В округе функционируют 46 образовательных учреждений, здания которых 
порой находятся в очень плохом состоянии, комплексные ремонты их не 
проводились десятки лет, иногда с момента строительства. В 2019 году за счет 
средств бюджета Московской области мы капитально отремонтировали 13 
образовательных учреждений на общую сумму более 400 миллионов рублей. В 
2020 году в программу включен ремонт еще 7 учреждений на сумму около 420 
миллионов рублей. Планируем, что до конца 2023 года все учреждения 
образования будут капитально отремонтированы. 

 Необходимо отметить, что в Волоколамском городском округе отсутствует 
очередность в детские сады для детей от трех до семи лет. Кроме того, во 
исполнение Указа Президента по обеспечению местами в детских садах детей от 
полутора лет, мы открыли ясельные группы в детском саду в д. Ботово и д. 
Нелидово после капитального ремонта. 
 Также ведутся работы по проектированию детского сада на 125 мест взамен 
ветхого здания садика в поселке бывшего кирпичного завода. Завершение 
строительства объекта планируется в 2021 году. В этом детском саду помимо 
обычных групп также будут предусмотрены и ясельные.  

 В нашем округе стабильно растет качество образования. Это показывают и 
результаты ЕГЭ,  и количество выпускников, получивших медали за особые успехи 
в учении: в 2019  году их получили 33 выпускника (в 2018 году - 26) . 

 Повышению качества образования способствует внедрение в процесс 
обучения современных технологий. Так осенью прошлого года на базе 
Детгородковской средней школы в с. Теряево начал успешно функционировать 
Центр цифрового и гуманитарного образования «Точка роста». Оснащение центра 
и квалификация педагогов, прошедших специальное обучение, позволяют 
школьникам не только осваивать предметные навыки по информатике, ОБЖ и 
технологии, но и реализовывать сложные образовательные проекты.  

 В 2020 году еще одна «Точка роста» появится в Осташевской школе. 

         Также хочу отметить достижения школьников при участии во всероссийской 
олимпиаде по общеобразовательным предметам: если в 2018 году число призеров 
и победителей областного этапа составило 17 % от числа участников, то в 2019 
году 24%,  а предварительные результаты этого года уже показывают рост до 30%.  

 Благодаря квалификации педагогов и опыту руководителей 
образовательных учреждений наше образование находится на достаточно высоком 
уровне. Хочу поблагодарить вас за это!  



 Но проблемой остается старение педагогических кадров. Задача властей в 
этой ситуации – выработка мер социальной поддержки для молодых педагогов, 
приходящих работать к нам в городской округ, стимулирование их на достижение 
высоких результатов. В этом мы работаем совместно Министерством образования 
Московской области,  профсоюзами и многое нам удается решить. 

 В феврале этого года Волоколамский округ присоединился к региональному 
проекту «Родительский контроль», направленному на усиление контроля качества 
питания в школах. 

 А с 1 сентября 2020 года в Волоколамских школах за счёт федеральных и 
региональных средств будет обеспечено бесплатное питание для детей, 
обучающихся с 1 по 4 класс. Эту задачу поставил перед нами Губернатор 
Московской области Андрей Юрьевич Воробьёв в своём обращении. 

 В этой связи поручаю своим заместителям Абрамову Ивану Алексеевичу и 
Бураковой Ольге Павловне обеспечить проведение и взять на контроль конкурсные 
процедуры по определению поставщика питания. 

 Дети - наше будущее. Именно их духовные, образовательные, нравственные 
потребности должны стать для нас ориентиром при принятии решений. 

 Так в рамках государственной программы Московской области 
«Строительство объектов социальной инфраструктуры» в 2019 г. построено и 
введено в эксплуатацию здание детской музыкальной школы. Уже сейчас дети 
имеют возможность учиться музыке в светлых кабинетах, играть на новых 
музыкальных инструментах. Мы планируем переформатирование музыкальной 
школы в школу искусств, что позволит детям заниматься еще и живописью.  
 Помимо музыкальной школы в округе работают еще два учреждения 
дополнительного образования детей – Дом детского творчества и спортивная 
школа. Мы стараемся, чтобы кружки и секции, а также занятия с педагогами из 
музыкальной школы проходили не только в городе,  но на базе школ в сельской 
местности. Как итог – более 3 тысяч ребят занимаются в спортивных и творческих 
объединениях.  

 В Подмосковье большое внимание уделяется обеспечению качества жизни 
не только детей, но и пожилых граждан. 

 В 2019 году в Волоколамском городском округе начал реализовываться 
проект Губернатора «Активное долголетие». Он сразу обрел популярность среди 
наших жителей. Смысл проекта – обеспечить для старшего поколения возможность 
реализовать себя в творчестве, предоставить возможность для ведения активного 
образа  жизни, несмотря на возраст. Сегодня клуб насчитывает более 700 
участников, и число желающих присоединиться к проекту растет. 

 В клубе организованы занятия по скандинавской ходьбе, дыхательной 
гимнастике,  йоге,  танцам,  пению,  декоративно-прикладному творчеству,  
кулинарии.  

 2 марта мы планируем открытие клуба «Активное долголетие» на базе ДК 
«Текстильщик»,  а в планах на лето – расширение географии на территории бывших 
сельских поселений, создание новых оборудованных базовых площадок.  

 Немаловажный аспект заботы о нашем старшем поколении – медицинское 
обслуживание. С 1 января 2020  года подвоз представителей этой категории 
граждан в лечебные учреждения для прохождения диспансеризации осуществляют 



два новых автобуса, оборудованные, в том числе, для перевозки инвалидов, не 
имеющих возможности передвигаться самостоятельно. 

 Важными, чувствительными направлениями деятельности, улучшающими 
качество жизни людей,  являются спорт и культура. Губернатором поставлена 
задача – чтобы у каждого была возможность заниматься спортом и различными 
активностями.  

         На территории Волоколамского городского округа ведутся работы по 
проектированию следующих объектов: 

- ФОК с крытым катком по адресу: г. Волоколамск,  Рижское шоссе,  д.40; 
- Реконструкция стадиона «Центральный» в г. Волоколамске.  
Строительство этих объектов начнется в 2020 году. 

 У нас очень много талантливых спортсменов, призеров региональных и 
федеральных соревнований в различных видах спорта, однако, на мой взгляд, мы 
уделяем им недостаточно внимания, а также слабо взаимодействуем с 
профильным министерством,  упуская возможность участия во многих 
региональных программах. Поэтому считаю необходимым выделить в структуре 
администрации отдельный сектор по развитию спорта, ориентированный на 
решение указанных задач. Прошу заместителя главы Ольгу Павловну Буракову 
взять этот вопрос на личный контроль. 

 Один из обязательных элементов комфортной жизни, о котором часто 
говорят жители  – это Дом культуры, место для творчества.  

 В этом году запланировано начало строительства Дома культуры в п. 
Чисмена. Как только его проект пройдет  экспертизу, мы будем брать его за основу 
и планировать строительство ДК и в других населенных пунктах. Кроме того,  в этом 
году запланирован ремонт ДК «Волоколамец» и проектно-изыскательские работы 
по ДК «Родники». 

         В 2019 году в 16-й раз состоялся международный кинофестиваль военно-
патриотического фильма «Волоколамский рубеж». Как и прежде, город встречал 
талантливых гостей: народных артистов России, именитых кинорежиссеров. 
Помимо конкурсных показов в рамках фестиваля прошли различные творческие 
мероприятия. 

          В рамках возрождаемой  Иосифо-Волоцкой ярмарки 21-22 сентября 2019 
года у стен древней обители состоялся культурно-просветительский семейный 
фестиваль под названием «Волоколамский плодовый день»,  посвященный 
окончанию летнего сезона и приуроченный ко дню памяти святого Иосифа 
Волоцкого. 

         За два дня фестиваль посетило около 8 тысяч человек. Для сравнения в 2018 
году аналогичный фестиваль посетило около 5 тысяч человек. Проект 
«Волоколамский плодовый день» получил специальный приз в номинации 
«Гастрономические события» на 7 открытой ярмарке в Крыму. Выражаю 
благодарность Кузьменкову Илье Александровичу за оказание содействия в 
организации и возрождении добрых традиций. 

         Все наши традиционные мероприятия мы будем продолжать проводить и в 
2020 году и, конечно, вас ждет много новых интересных событий. 

        Знаковым для культуры округа в 2019 году стало подтверждение звания 
«Народный» коллективом Волоколамского любительского театра «На валу». Театр 



действует уже 60 лет, является гордостью округа. Более 30 лет им бессменно 
руководит Заслуженный работник культуры РФ, Заслуженный деятель культуры 
Московской области Буракова Ольга Анатольевна, которой хотел бы сказать 
спасибо за вклад в развитие культурной жизни нашего округа. 

        Отдельно хочу остановиться на теме туризма. В 2019 году наш округ посетило 
более 200 тыс. туристов, что значительно выше по сравнению с 2018 годом. 
Основными точками туристического притяжения стали: Волоколамский Кремль, 
Мемориал и музей 28-ми героев-панфиловцев, автодром Моscow Raceway, 
зоопитомник Московского зоопарка, Усадьбы и краеведческий музей округа. 

        Отдельно хочу отметить вклад автодрома Моscow Raceway  в развитие столь 
важного направления деятельности, как организация активного отдыха. В прошлом 
году различные соревнования посетило более 100 тысяч человек. Благодарю 
администрацию трассы и лично Рустема Маратовича Терегулова и надеюсь на 
дальнейшее плодотворное сотрудничество.  

        Помимо традиционных мест посещения для туристов мы планируем развитие 
еще одной точки притяжения в селе Осташево. В здании бывшей школы, которую 
построил Великий Князь Константин Константинович Романов, будет открыта 
специальная выставка, которая будет входить в «Императорский маршрут».  

        Хотел бы отметить, что для нас важно сохранение объектов культурного 
наследия, хранящих память о героическом прошлом нашей Родины. Так, в 
настоящее время, мы ведем переговоры с руководством Московского 
Авиационного Института о передаче в муниципальную собственность усадебного 
комплекса Чернышевых в с. Ярополец,  получившего название Русский Версаль. 
История усадьбы тесно связана с именем Захара Григорьевича Чернышева, 
основателя Генерального штаба, генерал-губернатора Москвы, героя Семилетней 
войны, под руководством которого русские войска в 1760 году впервые взяли 
Берлин,  300 лет со дня рождения которого мы будем отмечать в 2022 году. Уже 
разработан федеральный проект реставрации усадьбы. Наша задача – добиться 
вхождения объекта в федеральную программу «Развитие культуры и туризма» с 
целью проведения реставрационных работ.  Поручаю заместителю по социальным 
вопросам О.П. Бураковой взять под контроль этот вопрос.  

        Как я уже отмечал ранее, 2020 год – год юбилея великой Победы. В нашем 
городском округе установлены 97 памятников и воинских захоронений погибшим в 
годы Великой Отечественной войны. На сегодняшний день все памятники 
обследованы, определен перечень работ, необходимых для приведения их в 
достойный вид. Все ремонтные работы должны быть выполнены до 30 апреля. В 
этой связи хочу обратиться к руководителям предприятий и учреждений с просьбой 
оказать помощь в уборке и благоустройстве памятников, не требующих серьезных 
реставрационных работ.  

        В 2019 г. на территории Волоколамского муниципального района   всего 
отремонтировано автомобильных дорог регионального и местного значения общей 
протяженностью 92 км. Ремонт проводился за счет финансирования из бюджета 
Московской области и местных бюджетов. Общая сумма ремонтных работ 
составила 645 млн. руб.  

        Также администрацией района проводилась работа по подготовке проектной 
документации по капитальному ремонту подъездов к СНТ. Общая сумма затрат 
10,5 млн. руб. 



Кроме того,  выполнены работы по ремонту и строительству тротуаров 
порядка 11 км. Выполнено строительство линий наружного электроосвещения 
вдоль региональных дорог - 13 км. 

В 2020 году планируется отремонтировать автомобильных дорог 
регионального и местного значения общей протяженностью свыше 52 км на сумму 
585 млн. руб.  

         Немаловажный вопрос, касающийся транспорта – это пассажирские 
автоперевозки. Нужно, чтобы транспорт был комфортным, чистым и приходил 
вовремя. Для этого мы ввели ежедневный контроль в МЦУРе, где фиксируется 
выход машин на линию и соблюдение расписания.  

         На сегодняшний день по обращениям граждан остаются на контроле вопросы 
подачи транспортных средств недопустимо малой вместимости на отдельных 
маршрутах и нарушений в соблюдении расписания движения.  

         В Волоколамске давно не велось активного нового строительства, а 
имеющиеся долгострои вызывали  только раздражение и недовольство жителей. 

        На начало 2019 года на территории округа оставалось два жилых дома с 
нерешенными проблемами ста пятидесяти четырех обманутых дольщиков. 

        В первом полугодии решена проблема с подключением инженерных 
коммуникаций по улице Текстильщиков, дом 8 и сорок пять семей получили 
возможность заехать в свои квартиры.  

         4 сентября 2019 года вручили ключи дольщикам долгостроя ЖК «Лама Парк». 
Строительство жилого комплекса началось в январе 2014 года,  но было 
остановлено в начале 2016 года в связи с финансовыми трудностями компании. 
Строительство 9-ти этажного  жилого комплекса, рассчитанного на 109 квартир, 
возобновилось в 2018 году и завершилось в прошлом году. В августе 
Министерством жилищной политики Московской области было выдано разрешение 
на ввод объекта в эксплуатацию. Поручаю Козловой  Наталье  Юрьевне взять на 
контроль вопрос заключения жителями договоров с Мособлгазом и завершение 
газификации дома. 

         В настоящее время на территории Волоколамского городского округа 
обманутых дольщиков больше нет! 

         В 2019 году по адресной программе Московской области "Переселение 
граждан из аварийного жилищного фонда в Московской области на 2016 -2020 
годы" было  расселено 45 жителей из 21 жилого помещения площадью 865 
квадратных метров.  

         В 2020 году планируется переселить жильцов 27 квартир общей площадью 
1108 квадратных метров из трех аварийных домов. Всего новое жилье получат 66 
жителей аварийных домов. 

         Но проблему с аварийным жильём мы не снимаем, т.к. у нас ещё с 2012 года 
люди живут в аварийных домах. Поручаю своему первому заместителю Ивану 
Алексеевичу Абрамову взять на контроль вопрос реализации программы ветхого и 
аварийного жилья.  

         Вопрос газификации остаётся одним из актуальных для нашего округа. По 
результатам совместной работы с АО «Мособлгаз» ряд населённых пунктов были 
включены в программу по газификации:  



         1.В 2020 году запланировано проведение проектно-изыскательских работ для 
газификации деревень Поповкино и Ремягино с учетом подключения Агропарка 
«Агилада». Строительно-монтажные работы запланированы на 2021-2022 год. 

2. В 2019 году проведены проектно-изыскательские работы для газификации 
д. Ботово, д. Судниково, д. Стеблево. 

Строительно-монтажные работы по указанным населенным пунктам 
запланированы на 2020 год. 

         Большое внимание в 2019 уделялось жилому фонду в городском округе. Это 
один из вопросов, который особенно волнует наших жителей. В 2019 в рамках 
программы по ремонту подъездов в районе отремонтированы 137 подъездов.  

         Все работы были выполнены в срок. Приемку подъездов осуществляли сами 
жители, ассоциация председателей советов многоквартирных домов Московской 
области по Волоколамскому району и представители Государственной жилищной 
инспекции. Ремонт выполнен в полном объеме. 

         На 2020 год в рамках программы по ремонту подъездов планируется 
отремонтировать 200 подъездов. Прошу блок ЖКХ внимательно отнестись к 
данному вопросу и согласовывать все работы со старшими по домам и 
Ассоциацией председателей МКД. 

         В рамках проведения капитального ремонта в 2019 году планировалось 
выполнение работ по 20 жилым домам. Дополнительно Правительство Московской 
области выделило Волоколамскому городскому округу 200 млн. рублей на ремонт 
ещё 37 жилых домов. К сожалению, подрядчиками не все работы проведены в срок. 
По 12 жилым домам планируется завершить ремонт к концу первого полугодия 
текущего года.  

         По многочисленным обращениям граждан мною было дано поручение 
Управляющей компании совместно с Ассоциацией председателей 
многоквартирных домов в феврале текущего года  провести проверку выполнения 
работ по домам, где ремонт проводился в 2017, 2018 гг. Претензия по всем 
выявленным нарушениям направлена в Фонд капитального ремонта для 
устранения недостатков. 

         Многих волнует вопрос строительства котельной в д. Судниково. В связи с 
тем, что Подрядная организация, с которой был заключен муниципальный контракт 
на выполнение строительных работ находится в стадии банкротства, по обоюдному 
согласию сторон данный муниципальный контракт был расторгнут  25.12.2019. В 
настоящее время ведутся согласования закупочных процедур, которые 
планируется провести в феврале-марте 2020 года и возобновить строительство 
котельной в д. Судниково, а также ввести данный объект в эксплуатацию к началу 
отопительного сезона 2020 года. 

         За последние несколько лет были установлены 19 станций обезжелезивания 
воды, однако тема «чистая вода» остается одной из главных. В первую очередь из-
за устаревших коммуникаций,  по которым проходит вода от ВЗУ к потребителю, а 
также по причине перезагруженности действующих ВЗУ. Для решения проблемы в 
текущем году мы завершаем строительство ВЗУ по адресу: ул. Пороховская.  

         Также прошу блок ЖКХ разработать совместно с АО «Волоколамское ПТП 
РЖКХ» план по замене коммуникаций. 



         Для бесперебойного и качественного обслуживания услугами ЖКХ населения 
в 2019 году был проведен глубокий анализ объектов коммунального комплекса 
Волоколамского городского округа. К сожалению, на территории выявлено много 
объектов,  находящихся в неудовлетворительном состоянии,  по которым был 
проведен ряд мероприятий: 

         - Принятие в муниципальную собственность объектов ЖКХ от совхоза-
техникума «Холмогорка» в январе 2020 года; 

         - По решению суда от 20 февраля 2020 года объекты тепло- и водоснабжения, 
из находящегося более 8 лет в стадии банкротства ОАО «Осташёвское ПТП 
РЖКХ», возвращены в муниципальную собственность нашего округа;  

         - Планируется принятие в собственность округа инженерной инфраструктуры 
МАИ и бесхозяйного имущества, оставшегося после ликвидации совхозов, колхозов 
на территории городского округа. 

         Все эти объекты, к сожалению, находятся в плачевном состоянии и требуют 
реконструкции и модернизации.  

         Поручаю блоку ЖКХ проработать указанные вопросы и подготовить заявку в 
Правительство Московской области о включении этих объектов в государственную 
программу. 

         Благоустройство в нашем понимании начинается с двора, городского парка, 
сквера, где можно гулять, отдыхать, чувствовать себя комфортно и безопасно. 
Благоустройство – один из важнейших элементов качества жизни.   

         Приятно, что наши жители замечают и позитивно оценивают наши усилия по 
созданию комфортной городской среды на всей территории округа.  

         В 2019 г. в Волоколамском районе было выполнено комплексное 
благоустройство 8-ми дворовых территорий. В дворовых территориях округа 
установлено 7 детских площадок, в т.ч. две Губернаторские детские площадки. 
Обустроены новые парковочные места, общей площадью 4400 кв.м.   
         На 2020 г. сформирован перечень из 13 дворовых территорий, подлежащих 
комплексному благоустройству. В рамках благоустройства дворовых территорий 
планируется установка 12 детских игровых площадок, обустройство новых 
парковочных мест, площадью более 6000 кв.м, ремонт асфальтового покрытия во 
внутридворовых проездах, общей площадью более 19000 кв.м, обустройство 
тротуаров и пешеходных дорожек, площадью более 3000 кв.м. 

Активно обсуждаемой остается среди жителей тема   благоустройства сквера 
ФОК «Лама» с прилегающей пешеходной зоной (ул. Ново-Солдатская) и 1-ой 
очереди площади  у  ж/д  вокзала по муниципальному контракту  2018 года. Работы 
по данному контракту не были завершены из-за невыполнения своих обязательств 
недобросовестными подрядчиками.  11 февраля 2020 года Управлением 
Федеральной антимонопольной службы по Московской области было вынесено 
Решение о включении их в реестр недобросовестных поставщиков на два года, по 
инициативе администрации Волоколамского городского округа. В связи с этим 
администрация начнет процедуру разыгрывания нового контракта по выполнению 
работ на устранение всех недоделок и завершения работ по благоустройству до 
конца текущего года за счет средств обеспечения контракта, которые вносил 
подрядчик,  а это 50 млн. рублей. 



         В соответствии с заключенным муниципальным контрактом, на территории 
исторического центра   г. Волоколамск по ул. Советская, ул. Горвал, ул. 
Революционная,  Октябрьская площадь  Волоколамского района Московской 
области выполняются работы по благоустройству. Срок выполнения работ -  30 
августа 2020 года. Мы вместе с вами периодически делаем совместный обход в 
рамках контроля качества выполнения работ. Буквально на прошлой неделе мы 
прошли по площади и дали свои замечания  подрядчику  для исправления. 
 
         Вообще история развития благоустройства очень интересна и, на мой взгляд, 
стремительна относительно других районов Подмосковья. Напомню, что в октябре 
2018 года команда муниципалитета после длительного отбора и обучения в 
Сколково, получила статус победителя и грант Губернатора  на развитие района.  

         В течение 2019 года команда общественников и администрации вошла в 
число финалистов проекта «100 городских лидеров» Агентства стратегических 
инициатив и в ноябре 2019 года презентовала результаты деятельности Вице-
премьеру РФ Виталию Леонтьевичу Мутко. 

         За этот год команде удалось сделать главное – консолидировать местных 
жителей вокруг развития города и вовлечь их в разработку проектов 
благоустройства через соучаствующее проектирование. Сейчас сообщество,  
постоянно вовлеченное в проект, насчитывает более 5000 человек, которые 
провели более чем 30 сессий соучаствующего проектирования в 2019 году.  

         Вокруг проекта сформировалось общественное движение 
«Включиволоколамск точка РФ», активизировались местные предприниматели и 
микросообщества (историки, краеведы и др.). 

         Жителями спроектированы территории: центра города, ул. Парковая-
Школьная и Парка победы. Важнейшим достижением является разработка 
концепции пространственного развития города Волоколамск, презентованной на 
фестивале, который посетили порядка 10 тыс. жителей. Все это - безусловное, 
системное достижение жителей, которые не остановились и пошли дальше, и 
приняли решение об участии во Всероссийском конкурсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды среди малых городов и исторических поселений.  

Разработан проект благоустройства территории ул. Советской, ждём 
результат Всероссийского конкурса, буквально завтра едем на подведение итогов. 
Надеемся на победу. 
 
         Всё это стало возможным, благодаря команде общественников, и моему 
общественному советнику, предпринимателю – Фёдору Александровичу 
Степанову. 
Поручаю первому заместителю главы Ивану Алексеевичу Абрамову совместно с 
Фёдором Александровичем, проработать вопрос создания проектного офиса, 
который должен стать одной из основ социально-экономического развития нашего 
округа. 

 
 

 Сегодня мы видим высокий запрос на перемены, люди хотят принимать 
более активное участие в жизни округа, в принятии важных решений.  



 У нас сильная команда,  в которую входите и вы. Сообща мы будем работать 
на результат и постараемся держать высокий темп для достижения поставленных 
задач.  

   

  


